DÉCÈS D'UN GRAND JURISTE CANADIEN

A l'occasion de la mort de l'ancien juge en chef de la Cour suprême du Canada, le très honorable Robert Taschereau, décédé le 25 juillet à l'âge de 73 ans, le premier ministre Trudeau a émis le message suivant:

C'est avec un vif regret que j'ai appris le décès du très honorable Robert Taschereau, juge en chef de la Cour suprême du Canada de 1963 à 1967.

Dans le monde juridique du Canada, cet homme possédait des lettres de noblesse exceptionnelles. Depuis la création de la Cour suprême en 1875, il y a eu pendant 58 ans un membre de la famille Taschereau qui en a fait partie. Monsieur le juge en chef Robert Taschereau y a siégé pendant 27 ans.

Practicien renommé, il était aussi professeur de droit civil et criminel, quand il accédait à la Cour suprême à l'âge de 43 ans. Sa connaissance du droit commun était aussi remarquable que celle qu'il avait du droit civil, et il voyait dans la co-existence de nos deux systèmes juridiques au Canada un précieux apport et une source d'enrichissement mutuel.

A cet égard il avait l'habitude de dire que la justice se fonde sur la vérité et que la vérité ne peut être qu'une, et la même partout.

C'est un grand Québécois et un grand Canadien, c'est un homme de haute culture que nous venons de perdre. Tous les citoyens, et ceux du monde juridique en particulier, en sont attristés et voudront sans doute s'associer à moi pour honorer sa mémoire et exprimer nos condoléances aux membres de sa famille.

L'IMMIGRATION EN 1969

Depuis la Confédération en 1867, le Canada a accueilli 9,697,282 immigrants. Le total de 1969, soit 161,531, accuse une diminution de 12.2% au regard de l'année précédente, mais une augmentation de 23.2% par rapport à la moyenne enregistrée au cours des dix années précédentes, au chapitre de l'immigration au Canada.

Au cours de 1969, il est venu de Grande-Bretagne et d'Irlande 33,212 immigrants, soit 20.56% du total. D'autres groupes importants sont venus des pays suivants: les États-Unis, 22,785 (14.1%); les Antilles, 13,093 (8.1%); l'Italie, 10,383 (6.42%); la Chine, 8,272 (5.12%); le Portugal, 7,182 (4.44%); la Grèce, 6,937 (4.29%); l'Allemagne, 5,880 (3.64%); la France, 5,549 (3.43%) et l'Inde, 5,395 (3.34%).

Sur les 161,531 immigrants arrivés en 1969, environ 39.68% étaient originaires des pays du Commonwealth ou de la République d'Irlande; 11.92% des États-Unis; 11.01% d'Italie ou de Grèce; 8.54% des Antilles; 5.51% de l'Espagne ou du Portugal; 4.18% de l'Inde; 3.47% de la Chine; 2.6% de l'Allemagne et 2.23% de la France.

PROFESSION ET DESTINATION

Au cours de 1969, 84,349 travailleurs sont venus grossir les rangs de la population active du Canada,

soit 52.21% du mouvement immigrant total pour cette année-là.

De tous les travailleurs venus au Canada en 1969, 34.91% exerçaient une profession libérale ou du domaine de l'administration; 27.79% un métier dans la fabrication, la mécanique ou la construction; 18.38% des emplois de bureau, du commerce ou de la finance; 10.74% des emplois dans les services; 2.70% étaient des travailleurs agricoles et 2.39% des manoeuvres.

L'Ontario continue d'attirer le plus grand nombre d'immigrants, soit 85,588; le Québec vient en second lieu avec ses 28,230 immigrants, suivi de la Colombie-Britannique qui en a accueilli 21,953, des provinces des Prairies, 20,146, des provinces de l'Atlantique, 4,420, du Yukon et des territoires du Nord-Ouest, 194.

Le nombre des femmes immigrantes a dépassé de 1,517 celui des hommes. Toutefois, dans la catégorie des célibataires, on compte 5,740 hommes de plus que de femmes. Par contre, dans la catégorie des gens mariés, on compte 3,404 femmes de plus que d'hommes; il y avait 3,203 veuves de plus que de veufs; 476 femmes divorcées de plus que d'hommes, et 174 femmes séparées de plus que d'hommes, chez les hommes, le groupe d'âge de 25 à 29 était le plus important et en comptait 16,086. Chez les femmes, le groupe d'âge le plus nombreux était de 20 à 24 ans, qui comptait 19,371 personnes, dont 46.6% étaient mariées. Parmi tous les arrivants de 1969, âgés de 15 ans ou plus, 52.25% étaient mariés et 5.43% étaient veufs, divorcés ou séparés.

MODE DE TRANSPORT

Comme par le passé, les immigrants ont surtout voyagé par avion pour venir au Canada en 1969: 126,921 ou 78.58% d'entre eux ont choisi ce mode de transport. La proportion des immigrants qui voyagent par avion s'est accrue tous les ans depuis 1958, alors qu'elle représentait 31% de ces immigrants. Il en est arrivé 13,759 par navire et 20,851 par voie terrestre.

LE DÉVELOPPEMENT INTERNATIONAL

Les débours du Canada au titre du développement international ont augmenté de plus de 65% en 1969-1970, a déclaré M. Mitchell Sharp, ministre des Affaires extérieures, dans son rapport sur les activités financières de l'Agence canadienne de développement international.

Les débours effectifs sont passés de 186 millions de dollars en 1968-1969 à 308.7 en 1979-1970, les programmes canadiens d'aide au développement outre-mer ayant continué leur expansion. Les crédits autorisés par le Parlement en 1969-1970 étaient de 338.7 millions de dollars ce qui représente une augmentation de 17.4% par rapport aux 288.6 millions de crédits affectés en 1968-1969.